

Partis suisses - sections internationales : "Les Suisses de l'étranger sont les ambassadeurs de la Suisse"

Autor(en): **Eckert, Heinz / Freiermuth, Helen**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger**

Band (Jahr): **37 (2010)**

Heft 2

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-913054>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

«Les Suisses de l'étranger sont les ambassadeurs de la Suisse»

Avec la section PRD Suisse International, le PRD est le premier parti suisse qui s'est fixé pour objectif de faciliter aux Suisses de l'étranger une participation active à la vie politique suisse, notamment à l'échelle fédérale, et de faire entendre leur voix sur la scène politique. Helen Freiermuth, membre du directoire du PRD, Suissesse vivant à l'étranger, s'exprime à ce sujet.

Interview Heinz Eckert.

«REVUE SUISSE»: *Que représentent à vos yeux les Suisses de l'étranger?*

HELEN FREIERMUTH: Les Suisses de l'étranger sont les ambassadeurs de la Suisse dans les pays où ils résident, contribuant chacun à l'image de leur patrie dans leur propre environnement. Autre fait tout aussi marquant: par le biais de leur expérience de l'étranger et leur confrontation avec d'autres cultures, ils enrichissent la Suisse d'idées nouvelles et apportent un nouveau souffle au débat politique national.

Dans quel objectif la section PRD International a-t-elle été fondée?

Au départ, le parti entendait en premier lieu informer nos compatriotes de l'étranger sur l'actualité politique suisse. Avec le temps, le dialogue avec les Suisses de l'étranger a gagné en importance, tout comme la volonté de mettre en commun l'énorme potentiel d'idées et d'approches créatives.

De tous les partis suisses, vous êtes l'un des plus actifs à l'égard de la communauté des Suisses de l'étranger. Pourquoi?

Précisément pour les raisons évoquées. Seuls des Suisses bien informés peuvent exercer leurs droits politiques en connaissance de cause. Nous bénéficions par ailleurs d'un échange avec des citoyens motivés et engagés, dotés d'un profil international.

Combien comptez-vous de membres parmi les Suisses de l'étranger?

A ce jour, nous comptons plus de 200 membres dans 26 pays. Nous constatons avec bonheur que ce nombre a augmenté au cours

des derniers mois, preuve s'il en est de l'engagement croissant des Suisses de l'étranger, qui nous conforte dans notre nouvelle orientation.

Comment entretenez-vous les relations avec les Suisses de l'étranger?

Jusqu'à présent, nous avons surtout communiqué par publipostages et par le biais de «Freisinn», notre bulletin d'information. Mais nous entendons en priorité intensifier nos contacts avec les membres actifs et potentiels, notamment par le biais de moyens de communication novateurs.

Quelle est à vos yeux l'importance du Conseil des Suisses de l'étranger?

Voix directe de la Cinquième Suisse, le Conseil des Suisses de l'étranger garantit la prise en compte au sein du Parlement des demandes des Suisses de l'étranger.

Est-il possible qu'un jour, un Suisse ou une Suissesse de l'étranger siège au Conseil national?

Le système actuel, qui exige que les candidats se présentent aux élections dans chaque canton, rend très improbable toute chance d'y parvenir. Notre mission: veiller, par le biais de nos parlementaires, aux in-

térêts des Suisses de l'étranger, même sans représentation directe au Parlement.

A votre sens, dans quels domaines faites-vous le plus écho aux aspirations des Suisses de l'étranger?

En tant que parti en faveur d'une Suisse ouverte sur le monde, nous sommes particulièrement proches de nos compatriotes résidant à l'étranger. Quand nous œuvrons en faveur de l'intégration des étrangers en Suisse, nous reflétons la situation des Suisses de l'étranger dans leur propre pays de résidence.

Pourquoi avez-vous abandonné l'élection du Suisse de l'étranger de l'année?

Certainement pas en raison du manque de candidats valables. L'année dernière, la section PRD International s'est réorganisée et a fixé des objectifs stratégiques. Nous avons réfléchi à la manière dont nous pouvions soutenir au mieux les Suisses de l'étranger et avons dû concentrer nos ressources. Et même si la décision a été difficile, nous avons écarté de nos objectifs le prix du Suisse de l'étranger.

En quoi le PRD International est-il spécifique pour les Suisses de l'étranger?

Nous leur proposons une offre croissante d'informations spécifiques sur l'actualité politique suisse. Dans cette perspective, nous élaborons un nouveau site Internet et développons des voies de communications nouvelles, plus efficaces et plus directes. Notre objectif: permettre aux Suisses de l'étranger de débattre de différentes questions d'actualité. Nous leur offrons ainsi la possibilité d'œuvrer activement à l'avenir de leur patrie.

PLR Les Libéraux-Radicaux



Si HELEN FREIERMUTH est fortement enracinée en Suisse, elle n'en est pas moins une citoyenne moderne du monde. Résidant depuis 14 ans à l'étranger avec sa famille, elle parcourt la terre et les cultures (Chine, États-Unis, Canada, Chine à nouveau à partir de janvier 2010). Avant d'entamer ses différents périodes, Helen Freiermuth a vécu à Bassersdorf et Freienstein-Teufen, dans le canton de Zurich, où elle s'est engagée dans la commission scolaire et dans la commission de vérification des comptes. Elle prône une Suisse moderne, ouverte sur le monde et sûre d'elle, qui sache saisir les opportunités d'un monde en pleine mutation. Sa vaste expérience acquise au contact de cultures variées sur trois continents différents lui permet d'apporter au directoire un point de vue de Suissesse de l'étranger.

Publicité

Prévoyance optimale – avec Soliswiss
Assurances-vie, assurances-maladie, épargne et protection contre les risques politiques

Souhaitez-vous un entretien de conseil personnel ? www.soliswiss.ch, T +41 31 380 70 30

SOLISWISS